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RIUNIONE C.D.S. FIRENZE DEL 4 Ottobre 2023 
SEDE FIRENZE 

VERBALE RIUNIONE CONSIGLIO DI SEZIONE 
 
 
 
Inizio Riunione: Ore 17,40 
Assenti: Leonardo Baglioni per sopravvenuti impegni inderogabili 
Presenti: Tutti gli altri consiglieri 
Presenti inoltre:  
 Luigi Puricelli (Consigliere Onorario, Gruppo Alpini Firenze) 
 Michele Maremmi (Coordinatore Unità di Protezione Civile Sezione, Gruppo Alpini Firenze) 
 Fabrizio Querini (Servizio d’Ordine Sezionale, Gruppo Alpini Firenze) 
 

1) Approvazione del Verbale Precedente 
Il precedente verbale viene approvato da tutti i partecipanti. 
 

2) Raduno Intersezionale Borgo San Lorenzo, 8- 10 Settembre 2023 
Il raduno che si è svolto a Borgo è sicuramente riuscito bene, come comprovato dai tanti 

complimenti ricevuti dalle altre Sezioni, toscane e no, e dai rappresentanti dei Comuni presenti.  
Si rende quindi ancora una volta merito ai Gruppi del Mugello, guidati dal Vice Presidente e Capo 

Gruppo di Borgo San Lorenzo, Giuseppe Tronconi per la riuscita della manifestazione e al Comune di 
Borgo per la disponibilità data. 

 

3) San Maurizio Gruppo Alpini di Montemurlo, 1 Ottobre 2023 
Il Vice Presidente Vicario Piero Ferrari relaziona sulla manifestazione che si è tenuta a Montemurlo 

domenica 1 Ottobre. Manifestazione nel suo complesso ben riuscita e con una discreta 
partecipazione degli Alpini della Sezione, anche se viene fatto notare che alla fine vi erano solo 11 
gagliardetti dei Gruppi della Sezione.  

Alcune incomprensioni emerse in Chiesa inducono però il Consiglio a riflettere sulle procedure da 
adottare quando una manifestazione è sotto il “cappello” della Sezione ovvero chiarire chi conduce la 
manifestazione e quindi seguire il cerimoniale concordato in precedenza anche con il Capogruppo del 
Gruppo che ospita e organizza la manifestazione. 

 

4) Raduno IV Raggruppamento, Campobasso, 23-24 Settembre 
Si ringraziano i, pochi, presenti Alpini della Sezione per la partecipazione al raduno del IV 

Raggruppamento. Alcune lacune emerse nei due giorni molisani, mettono in risalto l’ottimo lavoro 
svolto l’anno precedente a Assisi. 

Erano comunque presenti in servizio alcuni volontari dell’Unità di Protezione Civile e della Sanità 
Alpina della Sezione. 

Lo svolgimento del “Raduno degli Alpini Toscani” ha sicuramente pesato sul numero di presenze 
come sottolineato dal Consigliere Alessandro Bilotta, presente insieme al Vice Presidente Giampiero 
Petrelli e al Consigliere Osvaldo Dalle Mese in rappresentanza del CdS. 
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Tuttavia la presenza della Sezione a questa manifestazione non è mai stata particolarmente 
numerosa, tranne qualche eccezione, principalmente per motivi logistici, e la questione dovrà essere 
trattata in futuro. 

Il prossimo anno il raduno si terrà a Loreto (Sezione Marche). 
 

5) Organizzazione “Chiusura Anno Sociale” 
Il Consigliere Osvaldo Dalle Mese comunica che la preparazione dell’evento del 12 Novembre sta 

procedendo senza troppi intoppi. Le tre municipalità invitate (Pistoia, Serravalle Pistoiese e 
Montecatini) hanno confermato la loro presenza alle cerimonie. Il Comune di Montecatini si farà 
inoltre carico di avvisare chi di dovere, Polizia Municipale e forze dell’ordine, per le attività in “Largo 
degli Alpini” garantendone il regolare svolgimento oltre che alla pulizia del sito nei giorni precedenti. 

Rimangono da chiarire solo alcuni aspetti della cerimonia religiosa, cosa che avverrà entro la fine 
del mese. 

Nel corso del pranzo verrà svolta una lotteria che sarà curata dal Consigliere Marcello Prunetini . Il 
Consigliere Adriano Fiorini provvederà a contattare il Consigliere Leonardo Baglioni per la fornitura di 
alcuni premi (cesti natalizi ?) possibilmente a prezzo modico. Il Vice Presidente Vicario, fornirà un 
quadro, altri verranno forniti dalla Gamma srl. 

 

6) Riunione Capo Squadra Protezione Civile 
 Il Presidente Francesco Rossi e il Coordinatore di Protezione Civile Michele Maremmi fisseranno 

una data, in base anche alle varie attività future sia Sezionali che di Protezione Civile. 
In questa riunione dovranno essere affrontati argomenti che non riguardano solo le attività 

prettamente dei volontari ma anche l’intera Sezione. 
Il Coordinatore Michele Maremmi prende l’occasione per comunicare che ultimamente l’operato 

dei Volontari è stato particolarmente apprezzato da alcuni enti pubblici e privati. 
Di contro pone però in risalto una serie di problematiche non di poco conto. 
 La riforma del terzo settore, che impone alle Pubbliche Amministrazioni (Regioni, Province e 

Comuni) una serie di obblighi burocratici che vedono il coinvolgimento continuo delle varie 
Associazioni e Enti che fanno parte del sistema di P.C. il che comporta un alto dispendio di 
tempo da parte dei vari referenti dell’Unità di Protezione Civile. 

 Il numero di volontari che effettivamente si rendono disponibili per svolgere determinati 
servizi. Nominalmente l’Unità può contare su 125 effettivi, ma chi poi si rende disponibile è 
poco più di un quarto. 

 La richiesta di autofinanziamento da parte di una squadra, che deve comunque essere vincolata 
al Gruppo Alpini di appartenenza. 

 L’impiego stesso dei Volontari che vengono utilizzati ad alcune P.A. spesso per mansioni che 
non possono svolgere (ordine pubblico) o che comunque non sarebbero di competenza P.C. 

 L’esercitazione Vardirex 2023 che si svolgerà prossimamente  ad Atessa (CH) che vede il 
coinvolgimento diretto di alcune squadre dell’Unità P.C. (Telecomunicazioni e Droni) non 
previste in origine, mentre altre Sezioni del IV Raggruppamento, tra cui chi è decisamente più 
numeroso sia in uomini che in  mezzi, ha comunicato la non disponibilità (Sezione Abruzzi). 
Oltre ad alcune “pretese” da parte della sede Nazionale che non possono essere 
oggettivamente soddisfatte. 
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7) Polizza Infortuni 

 In seguito a quanto emerso dalla riunione dei Capogruppo del 29 Aprile, le risposte fornite dalla 
sede Nazionale hanno confermato che non vi è una polizza a livello Nazionale che copre i volontari 
Alpini non P.C. per attività che non siano quelle prettamente istituzionali. Quindi quelle attività che 
vengono svolte per conto di Pubbliche Amministrazioni e enti religiosi non sono coperte da alcun tipo 
di assicurazione ANA. 

Si dovrà quindi provvedere a aprire una polizza Assicurativa specifica a livello Sezionale il cui costo, 
dai primi preventivi ricevuti, si aggira tra i 3.500-4.000 euro.  

Visto l’importo, il Consiglio di Sezione si riserva di chiedere ulteriori preventivi, e studiare una 
soluzione da proporre in sede di Assemblea dei Delegati, visto che tale costo non potrà essere 
sostenuto interamente dalla Sezione stessa, ma quanto meno ripartito con i Gruppi che eseguono 
attività di volontariato con i propri Alpini. 

 

8) Analisi andamento 5x1000 
Le entrate derivanti dal 5x1000 sono calati drasticamente. Dai circa 2.900 euro del 2018 siamo 

passati ai 1.290 euro del 2022. Urge quindi una cambio di rotta, anche per la copertura almeno 
parziale dei costi della Polizza Infortuni del punto 7. 

 

9) Analisi Carteggio Prati 
Per un fraintendimento del segretario Daniele Tigli, copia del carteggio ricevuta dal Presidente non 

è stata inoltrata al resto dei Consiglieri. E’ stata inviata subito in serata e sarà quindi oggetto di 
discussione alla prossima riunione. 

 

10) Pubblicità la Nostra Penna 
Vengono definiti i prezzi della pubblicità da pubblicare sulla rivista Sezionale: 

 Pagina intera , 2 numeri: 1.000 euro 
 ¾ Pagina, 2 numeri: 750 euro. 
 ½ Pagina, 2 numeri : 500 euro 
 ¼ Pagina, 2 numeri : 250 euro. 

I costi del giornale Sezionale sono purtroppo una delle noti dolenti del bilancio della Sezione, sia 
per quanto riguarda l’impaginazione che la relativa spedizione. 

E’ in studio la possibilità di procedere all’impaginazione del giornale in maniera autonoma, come 
tentativo di ridurne i costi. 

  
11) Comunicazione del Presidente 

 

a) UNUCI SIENA 
Ha provveduto alla copertura dei costi per il monumento a Martini (coperti da un parente) e ha 
avuto l’autorizzazione dal Comune di Siena e dalla sovraintendenza per avviare i lavori. 
Inaugurazione o Venerdì 20 o Venerdì 27 Ottobre da confermare. 

b) Calendari ANA 
Viene deciso che saranno rivenduti ai Gruppi al costo di 6 euro. 

c) Partecipazione al CISA a Parma 
La Sezione sarà presente con il Vice Presidente Vicario, nonché responsabile del giornale 
sezionale, Piero Ferrari e dal Consigliere Leonardo Baglioni. 
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Alle 20,10 la riunione viene dichiarata chiusa. 

 

La prossima riunione del Consiglio di Sezione, da confermare, è programmata per Lunedì 6 
Novembre, orario 17,30 . 

 


